

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción trimestre: España, 1 pta.; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: paquete de 30 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias; la de Administración á Juan J. Morato.

CANDIDATURA SOCIALISTA

POR MADRID

PARA LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Distrito del Hospicio.

Antonio García Quejido.

Distrito de la Universidad.

Juan José Morato.

Distrito de la Audiencia.

Pablo Iglesias y Matías Gómez.

LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

A ellas va buen número de Agrupaciones de nuestro Partido, unas con el propósito de alcanzar victorias materiales, otras en busca de triunfos morales y algunas con el exclusivo fin de acostumbrar á sus miembros á ejercitar el derecho de sufragio.

Abriremos la confianza de que en todos sentidos el resultado será bueno y de que cuantas Agrupaciones tomen parte en las elecciones municipales tendrán bien en cuenta el art. 9.º de nuestra Organización general, que dice así:

Art. 9.º En las luchas electorales, sean legislativas, municipales ó provinciales, todos los afiliados tendrán el deber de cumplir el acuerdo que respecto á las mismas adopte el Partido, á propuesta del Comité Nacional, algún tiempo antes de que se verifiquen.

Fuera de los casos en que haya recaído acuerdo, serán excluidos del Partido las colectividades ó individuos que hagan pactos ó alianzas con los partidos burgueses ó con sus candidatos, ó que realicen trabajos á favor de cualquiera candidatura burguesa, salvo en los casos que lo hagan por ignorancia.

Como en las actuales elecciones el Partido no ha tomado ningún acuerdo, lo que han de cumplir en ellas los correligionarios es lo que prescribe el segundo párrafo del art. 9.º, ó sea votar única y exclusivamente por los candidatos pertenecientes al Partido que presenten las Agrupaciones.

Fieles á la disciplina que nos hemos dado, debemos trabajar incansablemente para procurar el triunfo material á los candidatos socialistas que puedan obtenerlo, lograr el moral donde no sea posible vencer y adquirir la mayor instrucción del ejercicio del derecho electoral allí donde no podamos triunfar de ningún modo. Lo que no pueden hacer ni las Agrupaciones Socialistas ni los individuos es pactar, aliarse ni ayudar en manera alguna á los candidatos de los partidos burgueses, sean ó no avanzados. Solos nos manda ir nuestra Organización en casos como el presente, y, cumpliendo ese mandato, solos, con la bandera roja totalmente desplegada, debemos ir á los comicios.

No faltará quien con este ó el otro pretexto solicite nuestra cooperación ó nuestra alianza; á todos, sean quienes fueren, hay que responder negativamente. Enemigo de los pactos y de las alianzas casi en absoluto nuestro Partido, sólo las ad-

mite en el caso excepcional, en que no nos encontramos hoy, de que corran peligro de muerte los derechos políticos.

A luchar, pues, con nuestras solas fuerzas y con las de los que simpatizan con nosotros allí donde se haya acordado la lucha; á impedir el soborno y la chanchulería donde se pretenda ejercerlos; á desbaratar las trampas que las autoridades intenten realizar; que haciendo esto, á la vez que conseguimos ir purificando las costumbres electorales, acreditaremos la fuerza de nuestro Partido y los progresos que realiza.

¡Adelante, adelante siempre, correligionarios, cualquiera que sea el resultado que vayamos buscando, porque nuestro esfuerzo no será perdido!

Ni los que desde arriba se oponen al paso del Socialismo, ni los que con equívocos ó empleando la calumnia tratan desde abajo de detener su marcha, lo conseguirán. Los hechos nos ayudan, y contra ellos nada valen ni los sofismas ni las amenazas.

La semana burguesa.

La «feliz» iniciativa de la Asociación de la Prensa consistente en introducir las apuestas mutuas en las corridas de toros, ha tenido un éxito colosal.

Como que la corrida fué una serie no interrumpida de broncas. Y esto siempre ameniza el espectáculo, y amenaza á los espectadores con acabar la fiesta en la Casa de Socorro.

Los toros fueron malos, según los «técnicos»; pero conste que de ello no tiene la culpa la Comisión organizadora, que no los había criado á sus pechos, limitándose á exhibirlos al público para que éste contemplase su hermosa «lámina».

Y sacarle de paso unas pesetas. Porque lo que no puede negarse es que la Asociación de la Prensa ha demostrado que en su seno cuenta con arbitristas capaces de dejar en mantillas á todos nuestros ministros de Hacienda.

A propósito de la exposición cornúpetas del Hipódromo.

Esperamos á que la Comisión organizadora publique las cuentas de la corrida. Para saber cuánto han importado los jornales de los obreros de la Villa que han arreglado la *mise en scene* en la célebre obra del conde de Toreno.

En el mitin celebrado en la Alhambra contra el impuesto de Consumos, D. Melquiades Alvarez propuso la supresión gradual de dicho impuesto.

Que es lo mismo que propone Sagasta. Sin duda porque ni á uno ni á otro les corre prisa la supresión.

O acaso porque á D. Melquiades le corra prisa capacitarse para el Poder.

A pesar de que no tiene que «rendir tributo á los derechos majestáticos», frase castelarina con que arrebató al ilustre Senador, que aun se paga de frases efectistas.

En el mismo mitin, el Sr. Ruiz Jiménez, aspirante á la Alcaldía madrileña, una de las varias veces que fué *cristineado* invocó la representación que ostentaba del pueblo de Madrid.

Por lo visto, el hombre cuenta ya con que le aprobarán el acta, para lo cual no se necesita ser profeta.

Pero, siquiera por pudor, debió emplear el verbo en tiempo futuro.

Y para ser más sincero debió añadir: «la representación que ostentará del pueblo de Madrid por obra y gracia de Aguilera».

Que es el que ha hecho el milagro. Porque el pueblo de Madrid puede constatar como el chico al maestro que le preguntaba:

—¿Quién ha hecho el mundo?
—Padre, yo no he sido.

Los federales de Valencia dicen en un manifiesto que no acuden á las elecciones municipales.

¿Por temor á los *pucherazos* de los monárquicos, dirán ustedes?

No, señor: por temor á los estacazos de los republicanos de la Fusión.

Los cuales republicanos, desde que tienen un jefe infalible é inviolable, se han dedicado á romper el bautismo á quien no comulgue en la iglesia de Su Santidad el papa Blasco Ibáñez.

A lo que no habían llegado todavía los partidarios de Carlos VII.

Es rumor público, muy extendido en Cuenca, que dos diputados y un amigo de ambos sacaron del Hospicio á dos niñas de doce á quince años, llevándolas á cierta casa *non sancta*, donde abusaron torpemente de ellas.

Y como en Cuenca, al igual de otras poblaciones donde impera la gente de sotana, las canalladas de las *personas decentes* no encuentran el correctivo de relativa eficacia que pone la Prensa en las grandes ciudades, nosotros preguntamos qué grados de exactitud tiene el rumor á que nos referimos.

En la seguridad de que no obtendremos contestación.

En las celdas de observación de la Cárcel Modelo existen ocho ó nueve locos, algunos de los cuales lleva en reclusión siete años nada menos.

Modelo de inhumanidad y de barbarie debieran llamarse establecimientos donde tales crímenes se perpetran.

Como inhumana y bárbara es una Administración, fiel reflejo de la sociedad, que así trata á sus administrados por el enorme delito de ser pobres.

Ya empezamos á recoger los frutos de las «ricas» posesiones que en el río Muni nos han regalado los franceses, gracias al talento diplomático de León y Castillo.

Según telegramas que han circulado por la Prensa, un cabo y cuatro soldados de Infantería de Marina han sido devorados por los salvajes.

Al estado de antropofagia en que viven aquellos indígenas hay que añadir las condiciones climatéricas del Muni, que le hacen inhabitable para los europeos, como lo prueba el lamentable estado en que han llegado á la Península algunos individuos que, á los dos meses de estancia en aquel inhospitalario suelo, han tenido que regresar por enfermos.

Estos son los nuevos mercados que nos proporciona nuestra diplomacia.

Con objeto sin duda de que civilicemos aquellos territorios.

Para que luego nos los quiten los ingleses.

Y nos den dos palos de propina.

Celebró sus sesiones el Congreso ácrata de la Federación Regional Española sin que hubiera desgracias que lamentar.

Excepción hecha de la lógica y el sentido común, que salen descalabrados siempre que se reúnen dos anarquistas y medio.

Sus sesiones, ó mejor dicho mitins, fueron una continua representación cómicolírico-bailable, terminando como las funciones de los circos, con una gran batuda por todos los artistas de la Compañía,

donde cada representante destapó el discurso que traía embotellado.

Tendríamos que dar hoja como *El Imparcial* cuando tiene muchos anuncios, si fuéramos á publicar todas las cosas *güenas* que oímos.

Un orador pidió que desaparecieran las rejas de las casas de prostitución.

Otro pidió la abolición de la autoridad paternal, por eso, porque es autoridad, y porque el hombre es libre desde que nace.

Pues por nosotros, que se *abola*, y que los chicos cuando nazcan se chupen el dedo y se aten ellos solos el ombligo.

Discutiendo la «transcendental» cuestión de las escuelas laicas, un delegado se mostró enemigo de éstas y de las oficiales, porque en unas y en otras se impone al alumno una enseñanza determinada y se le somete á la autoridad del maestro, y ambas cosas son atentatorias á la acracia.

En su lugar propuso que en las escuelas se establecieran cinematógrafos, y como el orador se hizo un lío, nos quedamos sin saber si el cinematógrafo había de servir para que el chico aprendiera la tabla de multiplicar ó la danza del vientre.

Los 70.000 obreros que estaban representados en el Congreso, cuando ha llegado la hora de pagar los gastos que éste ha originado, han quedado reducidos á 5.000.

Y cuando haya que abonar los que origine el funcionamiento de la Federación, quedarán reducidos á cero.

Como ha ocurrido el año anterior. Para gasconadas, los anarquistas.

Y para lógica, también los ácratas.

Ejemplo: en una de las varias broncas que se armaron, el presidente—porque había presidente, ¡horror!—se levantó y con voz campanuda dijo (textual): «Guardas, arrojen ustedes del local al que interrumpa».

Es lo que nos faltaba ver: un anarquista pidiendo el auxilio de los guardias de Orden público.

Después de haber asistido al Congreso de la Federación Regional Española, los albañiles disidentes de Madrid deben desistir de la querrela entablada contra el Comité de la Unión General de Trabajadores por haberles este llamado anarquistas.

Anarquista ha sido el Congreso y anarquista es el manifiesto: en el primero se ha predicado la violencia; en el segundo se combate la política.

Pretender hacer creer lo contrario, es contar demasiado con la candidez de los trabajadores.

CONTRA LOS CONSUMOS

El pasado domingo se celebraron en Madrid cuatro reuniones públicas de protesta contra el impuesto. En una se congregaron los políticos, en otra los comerciantes, industriales y agricultores; en otra los ácratas y Sociedades obreras por ellos dirigidas, y en otra los socialistas, la representación de la Unión General y las entidades del Centro.

Fué ésta presidida por Iglesias, asistido de los delegados del *Heraldo*, *El Globo*, *El Día*, *La Patria*, *Agencia Almodovar*, *EL SOCIALISTA* y de la Comisión organizadora.

Iglesias abre la sesión, justifica y aplaude la intervención de las Sociedades obreras en un acto que es político, y hace observar que ni ellas ni el Partido van á promover ruido, sino á perseverar en una obra hace tiempo emprendida.

Hablan después Machín, Rubio, Pérez

